
 تحويل المذكر إلى مؤنث
في اللغة العربية
 تحويل المذكر إلى مؤنث في اللغة العربية هو عملية تغيير الكلمات من صيغة الذكر
.إلى صيغة الأنثى، مما يؤُثرّ على المعنى والنحو

by Kiko tota

https://gamma.app


القواعد الأساسية لتحويل المذكر إلى مؤنث

1 تغيير حرف التذكير
 يتم استبدال حرف التذكير "أ" بحرف الأنثى "ة" في
.بعض الحالات

2 إضافة حرف الأنثى
 في بعض الحالات، يتم إضافة حرف الأنثى "ة" إلى
.نهاية الكلمة

3 تغيير صيغة الكلمة
 قد تتغير صيغة الكلمة بشكل كامل، اعتمادًا على
.نوع الكلمة، مثل الأسماء والأفعال

4 استخدام الضمائر
 تتغير الضمائر التي تشير إلى المذكر إلى صيغة
.الأنثى عند تحويل الكلمة

https://gamma.app


تحويل الأسماء
الأسماء المختلطة
 تحُوّل الأسماء المختلطة مثل
 "طبيب" و "مُعلم" إلى "طبيبة" و
.""مُعلمة

الأسماء غير المختلطة
 تحُوّل الأسماء غير المختلطة مثل
.""كتاب" و "قلم" إلى "كتاب" و "قلم

الأسماء المركبة
 تحُوّل الأسماء المركبة مثل "رئيسة
 الوزراء" و "مديرة المدرسة"
 باستخدام صيغة الأنثى للكلمة
.الأساسية
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تحويل الأفعال
1

الفعل الماضي
 تحُوّل الأفعال الماضية مثل
. ""كتب" إلى "كتبت

2

الفعل المضارع
 تحُوّل الأفعال المضارعة مثل
.""يقرأ" إلى "تقرا

3

الأفعال الأمرية
 تحُوّل الأفعال الأمرية مثل " اقرأ"
."إلى " اقرئي
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أمثلة على تحويل المذكر إلى مؤنث
المذكر المؤنث

الطالب الطالبة

المعلم المعلمة

الطبيب الطبيبة

كتب كتبت

يقرأ تقرا

اكتب اكتبي

https://gamma.app

